

LES MIGRATIONS, PARLONS-EN !

## POUR UNE CONVENTION CITOYENNE SUR LA MIGRATION

<http://pourundebatapaise.com/>

**Le Sénat devait commencer ce 27 mars l'examen d'un nouveau projet de loi sur l'immigration, le 22<sup>ème</sup> en 30 ans ! En raison du climat social et politique, le gouvernement a préféré différer et envisage maintenant de reprendre le projet sous la forme de plusieurs textes de loi...**

Les migrations font partie de l'histoire de l'humanité depuis son origine. Les causes, les circonstances, l'ampleur en sont diverses. Les populations concernées, les pays d'origine comme ceux de destination varient également au fil des événements qui poussent des femmes et des hommes à quitter leur pays, à fuir parfois pour sauver leur vie et celle de leurs enfants.

Mais que savons-nous vraiment de tout cela ? Les chiffres les plus fantaisistes circulent, les débats – quand il y en a – s'engagent sur la base d'informations erronées, voire mensongères, et sont pollués par des fantasmes et des préjugés !

**Il faut sortir des oppositions stériles, des postures qui ne règlent rien et de l'incapacité à dessiner une perspective acceptable par tous et pour tous. Nous avons besoin d'un débat authentique, apaisé et constructif sur ces sujets.**

La convention citoyenne sur le climat a montré que des personnes de bonne volonté, travaillant dans la durée et selon une méthode rigoureuse, sont parfaitement à même de s'approprier des connaissances pourtant complexes, de dresser un état des lieux faisant consensus et de débattre de mesures à prendre pour faire face aux problèmes posés. Et cela malgré des sensibilités et positions de départ souvent fort éloignées.

**Plusieurs personnalités, 400 chercheurs, plus de 70 associations ont pris l'initiative bienvenue d'appeler à une Convention citoyenne sur la migration.**

L'objectif est, en s'appuyant sur des faits et des chiffres vérifiés et authentiques, de parvenir à un diagnostic partagé puis à des avis, propositions et orientations concernant l'entrée et le séjour des étrangères et des étrangers en France.

**En somme, il s'agit de faire confiance à l'intelligence collective de citoyennes et de citoyens et plus largement, à la capacité de notre pays de faire vivre la démocratie en menant de façon apaisée et dans un esprit constructif un travail qui devrait s'avérer fructueux et salutaire.**

**C'est pourquoi le Collectif *Migrants en Isère*\* soutient cette initiative et vous invite à vous informer et à signer la pétition en faveur de cette Convention citoyenne en vous rendant sur le site <http://pourundebatapaise.com/>**

(\*) Le Collectif *Migrants en Isère* regroupe 22 associations iséroises engagées dans l'accompagnement des exilé.e.s : <http://migrants-en-isere.fr/>